



Islamische und türkische Feiertage¹

Jahr	1. Tag Ramadan	Zuckerfest ²	Opferfest ³	Neujahr ⁴	Ashura ⁵	Mevlid ⁶
2022	02.04.2022	02. – 04.05.2022	09. – 12.07.2022	30.07.2022 (1444 nH)	08.08.2022	08.10.2022
2023	23.03.2023	21. – 23.04.2023	28. – 30.06.2023	19.07.2023 (1445 nH)	28.07.2023	27.09.2023

- 1) Da die religiösen Feiertags-Termine im Islam von der realen Sichtung des Neumondes abhängen, kann es zu regionalen beziehungsweise konfessionellen Termin-Abweichungen kommen. Der Koordinierungsrat der Muslime und der Zentralrat der Muslime in Deutschland haben sich auf den hier zitierten, einheitlichen Zeitrahmen verständigt.
- 2) Der Fastenmonat Ramadan (türkisch: Ramazan) endet mit dem Zuckerfest (türkisch: Şeker Bayramı; arabisch: Idul Fitr)
- 3) Türkisch: Kurban Bayramı; arabisch: Idul Adha
- 4) In Klammern das entsprechende Jahr nach dem islamischen Kalender (nH=nach der Hidschra); das Jahr 1443 nH beginnt am 10. August 2021, das Jahr 1444 am 30. Juli 2022
- 5) Fasten- und Rettungstag des Propheten Moses
- 6) Geburtstag des Propheten Muhammad

Im Fastenmonat Ramadan sind Muslim*innen durch die religiösen Fastengebräuche (verkürzte Nachtruhe, keine Getränke- und Nahrungsaufnahme zwischen Morgendämmerung und Sonnenuntergang) häufig psychisch und physisch stark belastet. Hierauf sollte die Schule Rücksicht nehmen. **Das Fasten entbindet jedoch grundsätzlich nicht von der Teilnahme an schulischen Pflichtveranstaltungen (z.B. vom Sport).** Es stellt auch keinen wichtigen Grund dar, um an Prüfungen nicht teilzunehmen.

Nach Ziff. VI. der Anlage zur Schulbesuchsverordnung werden Schüler*innen, die der islamischen Religion angehören, am Zuckerfest und am Opferfest jeweils einen Tag beurlaubt. Als Nachweis der Religionszugehörigkeit wird auch eine einfache mündliche Erklärung der Erziehungsberechtigten über die Zugehörigkeit ihres Kindes zum Islam als ausreichend akzeptiert. (KM, 15.10.1997 Nr. IV/1-6601.520/87)

Die Erziehungsberechtigten haben den Antrag auf Beurlaubung **schriftlich und rechtzeitig** (spätestens 2 Schultage) vor dem gewünschten Tag bei der Klassenleitung abzugeben. Die Befreiung erfolgt durch die Klassenleitung.

Andreas Schey
- Rektor -